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CLUB ROTARIO
Ciudad de Panamá

INCORPORANDO 
LA ENERGÍA 
JOVEN POR 
UN MUNDO 
MEJOR…

Para lograr el progreso de nuestra 
sociedad es crucial la integración de la 
juventud en los procesos de toma de 

decisiones y de acciones en la construcción 
del futuro que deseamos. Ello coadyuva a la 
formación del liderazgo juvenil responsable y 
a la comprensión intergeneracional.

La juventud representa no solo la promesa, 
sino la energía y la creatividad necesarias 
para enfrentar los desafíos del hoy y del 
mañana. Es imperativo no solo darles voz, 
sino también espacio en nuestras mesas de 
discusión y en nuestras actividades de acción. 
La participación proactiva de los jóvenes en 
la prevención de problemas sociales, en la 
promoción de iniciativas comunitarias y en 

El diálogo intergeneracional 
es la clave para unir visiones 
y experiencias, creando así 
soluciones más integrales y 
sostenibles.
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la construcción de un mejor país, desde sus 
propios ideales, es fundamental.

Un ejemplo inspirador de este potencial es 
del hoy ex diputado Juan Diego Vásquez y 
el movimiento de jóvenes valientes que en 
2019 empezaron a transformar la dinámica 
de la Asamblea Nacional. Su determinación y 
compromiso no solo cambiaron la forma de 
representar a la ciudadanía sino que también 
demostraron que la juventud está dispuesta a 
asumir responsabilidades y a liderar cambios 
significativos.

El diálogo intergeneracional es la clave para 
unir visiones y experiencias, creando así 

soluciones más integrales y sostenibles. 
Al integrar las perspectivas de todas las 
generaciones, construimos un imaginario 
colectivo más robusto y diverso, reflejando 
verdaderamente la sociedad que anhelamos. 

Como Club Rotario de Panamá, reafirmamos 
nuestro compromiso de ser facilitadores de 
este diálogo y de proporcionar plataformas 
en las que los jóvenes puedan expresar sus 
ideas, contribuir activamente y colaborar 
con nosotros en proyectos que transformen 
positivamente nuestra comunidad.

Invito a que, como rotarios y como ciudadanos, 
apoyemos activamente la participación de la 
juventud en todas las esferas de la sociedad. 
Al hacerlo, no solo aseguramos un mejor 
futuro para Panamá, sino que también 
fortalecemos los cimientos de una sociedad 
más inclusiva, justa y próspera.

Juntos, podemos construir un mañana mejor, 
en el que cada voz importa y cada generación 
aporta su invaluable perspectiva.

Al integrar las perspectivas 
de todas las generaciones, 
construimos un imaginario 
colectivo más robusto y diverso, 
reflejando verdaderamente la 
sociedad que anhelamos. 

REFLEXIONES



pág. 4

Boletín Nº 2 | 2024 -2025 NOTICIAS

LA MAGIA DE ROTARY EN LA VIDA 
DE LOS ROTARIOS

CR Isabel Diago 
Presidenta del Club 

Rotario Panamá 
Pacífico

Cada año en el mes de enero, se celebra 
la Asamblea Internacional de Rotary en 
la que se capacitan y comparten sus 

experiencias los Gobernadores electos de 
todo el mundo. En ese espacio, el presidente 
electo de Rotary presenta el lema con el que 
se identificará su año rotario.

Este año en especial se nos anunció que 
será el último año con Lema Presidencial. La 
presidenta 24-25 de Rotary, Stephanie Urchick, 
adoptó el lema “La Magia de Rotary”. Me 
pareció un lema muy significativo para todos 
los que hemos compartido Rotary durante 
parte de nuestras vidas.

En Rotary están nuestros mejores amigos y, 
en todo país o lugar que visitamos, si hay un 
Club Rotario, encontramos una mano amiga. 
Esta misma magia la compartimos cuando 
ejecutamos nuestros proyectos de servicio en 
las comunidades, magia que se convierte en 
una experiencia que marca nuestra vida.

Llegamos a nuestros proyectos con la 
expectativa de ver cómo ayudaremos 
a cambiar la vida de las personas de la 
comunidad. Este cambio se convierte en una 
experiencia gratificante para nuestra propia 
vida, quedando siempre guardada en nuestros 
corazones. 

Es maravilloso ver esa primera expresión de los 
niños al llegar a la comunidad, una mescolanza 

de timidez e intriga, por quién es ese grupo 
de personas y qué vamos a hacer allí. Al final 
de la jornada, los vemos corriendo felices y 
sus caritas nos regalan una sonrisa que es el 
mejor agradecimiento que podemos recibir. 
Es tal la emoción que, si nos faltaba energía 
para completar la jornada, regresamos a casa 
cargados de vitalidad, alegría y, sobre todo, 
inyectados de esa magia que nos hace querer 
empezar a planear nuestra próxima gira.

Una de las ultimas veces que he experimentado 
esa magia en mi vida, fue con la iniciativa de 
Rotary Empoderando Niñas. Se me solicitó 
dar una charla de empoderamiento para unas 
jóvenes con discapacidad visual. Por mi mente 
pasó varias veces la inquietud: ¿de qué les voy 
a hablar y cómo hacerlo si no podían ver la 
presentación?

Recuerdo que comencé con un extracto de una 
canción de Andrea Bocelli, para mostrarles 

En Rotary están nuestros mejores 
amigos y, en todo país o lugar que 
visitamos, si hay un Club Rotario, 
encontramos una mano amiga.

PLUMA INVITADA
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que no hay barreras para salir adelante. 
A medida que avanzó la charla, empecé a 
escuchar sus experiencias, su vivencia del 
día a día, las metas que muchas han logrado 
alcanzar. Me di cuenta de que en verdad la que 
estaba siendo empoderada era yo: no había 
mayor ganancia que escucharlas expresarse 

de forma tan sencilla y alegre de sus logros. 
A pesar de las barreras que la naturaleza les 
impuso, eran historias de éxito para sus vidas.

“La Magia de Rotary es para ti y para mí”

Da todo lo que puedas, que se te devolverá 
abundantemente.

             COMPAÑERISMO 
  INTEGRIDAD
         DIVERSIDAD
                       SERVICIO
          LIDERAZGO

El mundo de hoy no es el mismo que el de 1905. La demografía ha cambiado, 
el ritmo del cambio se ha acelerado y la tecnología ha puesto a nuestra 
disposición nuevas oportunidades para establecer conexiones y brindar servicio. 
Lo que no ha cambiado es la importancia de los valores que definen a Rotary:

Al honrar nuestro pasado y estar abiertos al futuro, podremos evolucionar y 
hacer que Rotary no solo siga siendo relevante, sino que prospere.

VALORES FUNDAMENTALES DE ROTARY

4410-ES—(220)

rotary.org/actionplan

PLUMA INVITADA
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El programa “Imaginando una Educación 
para Cambiar Vidas” del Club Rotario 
de Panamá, por tercer año consecutivo, 

está marcando una diferencia significativa 
en comunidades educativas clave a través de 
tres pilares fundamentales: infraestructura 
y mobiliario; salud nutrición y bienestar; y 
pertinencia y calidad de la educación. Este 
enfoque integral está redefiniendo el entorno 
educativo y mejorando la calidad de vida de 
sus participantes en los Centros Educativos 
Básicos Generales (CEBG) Lucas Bárcenas y 
Estado de Minnesota en Arraiján.

Infraestructura y Mobiliario: 
Transformando Espacios 
Educativos
Uno de los componentes esenciales del 
programa es la mejora de la infraestructura 
y del mobiliario escolar. Actualmente, se está 
completando con éxito la construcción de 

dos comedores escolares en los CEBG Lucas 
Bárcenas y Estado de Minnesota, gracias a 
la cooperación de la Embajada del Japón. 
Estos comedores no solo proporcionarán 
condiciones adecuadas para que los 
estudiantes disfruten de sus comidas, sino 
que incrementará la capacidad instalada 
para atender a más estudiantes y creará un 
ambiente propicio para el aprendizaje y para 
la interacción social.

Salud, Nutrición y Bienestar: 
Fortaleciendo el Crecimiento y 
el Desarrollo
El programa también enfatiza la salud, la 
nutrición y el bienestar de los estudiantes. 
Gracias al apoyo de la Real Orden de Malta, se 
ha entregado un pallet de arroz a cada uno de 
los centros educativos participantes. Este arroz 
fortificado con soya, a través del programa 
“ManaPack”, está diseñado para proporcionar 

AVANZANDO HACIA UNA 
EDUCACIÓN TRANSFORMADORA

IMAGINANDO UNA EDUCACIÓN PARA CAMBIAR VIDAS

PROYECTO DEL AÑO
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Entrega de Arroz Fortificado en Estado de Minnesota.

una alimentación balanceada que apoye el 
crecimiento y desarrollo adecuado de los 
estudiantes, mejorando así su rendimiento 
académico y su salud en general.

Pertinencia y Calidad de la 
Educación: Fomentando un 
Ambiente de Aprendizaje 
Inclusivo
El programa “El Líder en Mí”, de alto impacto, 
se lleva adelante con la guía de Greatness 
Center/Franklin Covey. Es patrocinado gracias 
a la generosidad de la Fundación Richard 
Holzer. El programa avanza con éxito dentro 
del marco de “Imaginando una Educación 
para Cambiar Vidas”. Este enfoque no solo 
se centra en el desarrollo académico, sino 
también en el crecimiento personal y en 
el liderazgo de los estudiantes. Promueve 
valores fundamentales como la proactividad, 
la responsabilidad, la empatía y la iniciativa, 
creando así un ambiente escolar más inclusivo 
y empoderador.

Impacto Multidimensional en 
la Comunidad Educativa
El enfoque multidimensional integral de 
“Imaginando una Educación para Cambiar 
Vidas” no solo beneficia a los estudiantes, sino 

que también incide positivamente en toda la 
comunidad educativa. Mejora la calidad de 
vida de los integrantes del centro educativo, 
fortalece las relaciones entre estudiantes, 
maestros y padres, y establece un precedente 
para futuras iniciativas educativas que 
promuevan el bienestar integral y el éxito 
académico.

El programa “Imaginando una Educación 
para Cambiar Vidas” demuestra cómo una 
educación transformadora puede impactar de 
manera significativa y positiva en la vida de los 
estudiantes y de toda la comunidad educativa. 
A través de sus tres pilares fundamentales y 
el compromiso de diversas organizaciones y 
fundaciones con el compromiso central del 
Club Rotario de Panamá está construyendo 
un futuro más brillante y equitativo para los 
niños, niñas y jóvenes de Burunga y Loma 
Cová.

PROYECTO DEL AÑO
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Se rinde cuentas y se aprueba por 
unanimidad el presupuesto 2024-2025

Durante la primera reunión del año rotario, 
tuvo lugar la Asamblea General que, por 
reglamento, debe ocurrir una vez haya tomado 
posesión la junta directiva entrante. 

En esta ocasión, con la presencia de 27 
compañeros rotarios habilitados, tuvo lugar 
la primera reunión presidida en debida forma 
por la CR Presidente Nivia Rossana Castrellón 
Echeverría, quien estuvo acompañada en la 
mesa principal por algunos miembros de su 
junta directiva. Una vez tocada la campana y, 
debidamente dirigida la reunión por la macero 
CR Michelle De La Guardia, el CR Alberto 
Diamond estuvo a cargo de la invocación 
religiosa y de la Prueba Cuádruple. Se invitó a 
los miembros a proceder con el almuerzo que 
fue una oportunidad de hacer compañerismo. 
Se aprovechó la oportunidad para iniciar al CR 
Manuel Martín Álvarez, quien está de vuelta en 
el Club Rotario de Panamá. Posteriormente, 
la CR Presidente declaró abierta la Asamblea 
indicando que el único punto de agenda sería 
la rendición de cuentas presupuestaria 2023-
2024 y la consideración del presupuesto para 
el Año Rotario 2024-2025. A fin de dar las 
explicaciones del caso, se ofreció la palabra 
al Tesorero CR Juan Carlos Karamañites 
quien presentó, como prefacio, el balance 
y el estado de resultados 2023-2024, habida 
cuenta que en esta ocasión continúa como 
Tesorero en ambas gestiones. Se explicó en 
detalle los diferentes fondos que maneja el 
club, el presupuesto 2024-2025, los ingresos 
y egresos proyectados, dejándose espacios 
para hacer preguntas. Una vez finalizado el 
período de presentación y de preguntas y 
respuestas, el presupuesto fue aprobado por 

unanimidad. Previo al inicio de la Asamblea, se 
cumplió con lo establecido en el reglamento 
del Club Rotario de Panamá para proceder 
a la consideración de su presupuesto 2024-
2025, constatándose que se contaba con el 
quórum reglamentario. Estuvieron presentes 
los siguientes Rotarios acreditados:

El quórum para considerar el presupuesto 
fue rebasado ampliamente con el número de 
compañeros Rotarios presentes, como consta 
en la lista de asistencia. 

Se completa así la primera Asamblea General 
con el sólo propósito de cumplir con la 
aprobación del Presupuesto 2024-2025. 

PRIMERA ASAMBLEA GENERAL
PERÍODO 2024-2025

ASAMBLEA GENERAL

El Tesorero CR Juan Carlos Karamañites, presenta el balance y 
el estado de resultados 2023-2024.

1. Attie, Ramy
2. Castillo, Melisa
3. Castrellón, Nivia
4. De La Guardia, 
Michelle
5. Diamond, Alberto
6. Díaz, Jesús
7. Fábrega, Juan Pablo
8. Ford, Mark
9. García Mayorca, Elías
10. Glickenhaus, Keith
11. González, Marcela
12. González, Marco
13. Illueca, Enrique
14. Ivankovich, Mónica

15. Jiménez, Roberto
16. Karamañites, Juan 
Carlos
17. Kutzner, Joaquín
18. López, Edith de
19. Melo, María Lourdes
20. Rabat, Carlos
21. Salceda, Jovito
22. Sierra, José
23. Sucre, Carlos
24. Ung Pun, Luis Carlos
25. Vásquez, Carlos
26. Voloj, Carlos
27. Yee, Mario
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Nuestro Compañero Rotario Carlos Rabat, siendo 
juez rotario en nuestra reunión semanal.

De izq. a der. los Compañeros Rotarios Roberto 
Jiménez, Alberto Diamond, Keith Glickenhaus, 
Mario Yee, Euriviades Díaz, Edith de López y Elías 
García Mayorca.

De izq. a der. los Compañeros Rotarios Carlos 
Sucre, Tomás Herrera, Carlos Voloj, Luis Manuel 
Hernández, Jesús Díaz, Carlos Vásquez y Enrique 
Illueca.

De izq. a der. los Compañeros Rotarios Joaquín 
Kutzner, María Lourdes Melo, Marcela González, 
Ana Vigil, Marco González y Mark Ford.

Los Compañeros Rotarios María Lourdes Melo y 
José Marcos Rodríguez vendiendo la rifa rotaria 
semanal.

De izq. a der. los Compañeros Rotarios Jovito 
Salceda, Efraín Vargas, Luis Carlos Ung Pun, Juan 
Pablo Fábrega y José Marcos Rodríguez.

Mesa principal de izq a der la Compañera 
Presidente Nivia Rossana Castrellón, los 
Compañeros Rotarios Michelle De La Guardia, José 
Antonio Sierra, Manuel Martín Álvarez, Ramy Attie y 
Juan Carlos Karamañites.

ASAMBLEA GENERAL 4 DE JULIO

ASAMBLEA GENERAL
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Muy buenos días, la presidenta me ha 
solicitado en muy pocas palabras que 
comparta con ustedes porque yo soy 

rotario, yo tengo 48 años de ser miembro de 
este Club Rotario. Sin embargo, mis valores 
rotarios, yo considero que fueron inculcados 
en mí de desde muy joven por la persona que 
yo más he admirado y respetado, que es mi 
padre Fermín Chan. Mi padre siempre estuvo 
muy agradecido por Panamá y su gente 
porque le dieron la oportunidad de hacer una 
mejor vida aquí, él dejó su natal China a los 
17 años de una comunidad rural. Se embarcó 
en un barco que le demoró tres meses para 
llegar a Panamá. Se embarcó con todas sus 
pertenencias que cabían en una mochila de 
bambú y viajó en la categoría más barata del 
barco. Aquí en Panamá tenía un hermano e 
inició su vida profesional viajando al interior 
a vender mercancías. Obviamente, en esos 
tiempos, la carretera del interior era muy 
diferente a la del día de hoy. Era toda de piedra. 
En los puentes cabía solamente un carro a la 
vez, si se acuerdan. Eso le dio la oportunidad 
a él de conocer a mi mamá en Penonomé, 
china panameña de segunda generación y 
logró crecer en Panamá. Logró llegar a ser 
considerado hoy en día, el patriarca de la 
comunidad china. Y por eso él siempre tuvo un 
gran agradecimiento por este país y su gente. 
Eso nos los inculcó desde muy pequeño. Y yo 
considero que esos valores con que crecí, son 
muy similares a los valores rotarios que todos 
tenemos.
Así que para mí es muy fácil ser rotario 
porque como dijo la presidenta en su toma 
de posesión, yo creo que yo fui rotario desde 
muy pequeño. Lo que más valoro yo del 
Rotarismo es que me dio la oportunidad de 

conocer a un excelente grupo de personas 
con quien comparto una sincera amistad y un 
gran respeto y una gran estimación a todos.
Muchas gracias. 

CÁPSULA ROTARIA
CR FERMÍN TOMÁS CHAN

El CR Fermín Tomás Chan, nos compartió su vivencia familiar 
que lo motivó a ser Rotario en el segmento Cápsula Rotaria.
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Después de años en el extranjero, Manuel 
Martín Álvarez regresa al Club Rotario 
de Panamá con gratitud y renovado 

compromiso de la mano de su padrino, el CR 
Carlos Rabat.

Álvarez, con una carrera profesional 
internacional que lo llevó a México y más allá, 
regresa al seno del Club Rotario de Panamá. 
Rememora que Rotary le proporcionó los 
recursos necesarios para completar su 
maestría en IESE, Barcelona. España. “Siempre 
estaré agradecido por esto”, indicó en su 
solicitud de admisión así como expresó que en 
la primera oportunidad que estuvo en el Club 
Rotario de Panamá lo trataron “muy bien”.

Un Nuevo Comienzo
Carolina Peyrot se une al Club Rotario de 
Panamá con un firme compromiso con su 
Panamá, su país de adopción.

Carolina Peyrot ha sido juramentada como 
Rotaria con la CR Nivia Rossana Castrellón como 
su madrina, quien es la actual presidenta del 

club. Carolina, una panameña por convicción 
y amor, trae consigo una formación sólida 
que la convierte en una activa colaboradora 
en temas ambientales. “Soy una persona 
dinámica y responsable que me identifico con 
los ideales rotarios”.

Fomentando Compromisos 
Duraderos: El Valor de Nuevas 
Integraciones en el Club 
Rotario de Panamá
La llegada de los CR Manuel Martín Álvarez 
y Carolina Peyrot al Club Rotario de Panamá 
subraya la importancia de la participación 
de personas comprometidas en fortalecer 
el tejido social y comunitario. Con sus 
experiencias únicas y dedicación, enriquecen 
el club con su conocimiento y también 
inspiran a otros a seguir su ejemplo. En 
tiempos cuando la colaboración y el servicio 
son más necesarios que nunca, la integración 
de personas comprometidas como Manuel 
Martín y Carolina contribuyen a fortalecer el 
tejido de la comunidad rotaria de Panamá.

RECONECTANDO CON EL 
COMPROMISO CÍVICO DESDE EL 
CLUB ROTARIO DE PANAMÁ

Iniciación del nuevo socio 
Manuel Martín Álvarez

Iniciación del CR Manuel Martín 
Álvarez, junto a su padrino 
Carlos Rabat.

Nuestra nueva socia la CR Carolina Peyrot junto a su madrina 
la Compañero Presidenta Nivia Rossana Castrellón.
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En un esfuerzo por hacer una diferencia 
tangible en las vidas de aquellos que 
enfrentan dificultades de movilidad, 

el Club Rotario de Panamá ha establecido 
un programa significativo en colaboración 
con la American Wheelchair Mission. Este 
programa no solo busca proporcionar sillas de 
ruedas a individuos necesitados en diversas 
comunidades de Panamá, sino que también 
tiene por objetivo restaurar la independencia y 
mejorar la calidad de vida de sus beneficiarios.

El programa cambia la vida de 
la Sra. Cecilia Sánchez
En una reciente distribución, la Sra. Cecilia 
Sánchez fue seleccionada como beneficiaria. 
Residente de Las Guías Occidente en Antón, 
la Sra. Cecilia enfrenta desafíos considerables 
debido a su edad avanzada y a su condición de 
diabetes, que ha resultado en la amputación 
de una pierna. A pesar de estas dificultades, su 
espíritu resiliente y su positividad continúan 
siendo una fuente de inspiración para todos 
quienes la conocen.

Impacto de la Silla de Ruedas
Para la Sra. Cecilia Sánchez, la entrega de una 
silla de ruedas no solo representa un medio de 
transporte, sino también una herramienta que 
restaura parte de su independencia perdida. 
Con esta silla de ruedas, puede moverse con 
mayor facilidad y seguridad por su comunidad, 
lo que contribuye significativamente a su 

bienestar general y le permite participar 
activamente en la vida diaria.

Colaboración Estratégica
La colaboración entre el Club Rotario de 
Panamá y la American Wherlchair Mission 
ha sido fundamental para el éxito de este 
programa. Ambas organizaciones comparten 
un compromiso profundo con el servicio 
comunitario y la mejora de la calidad de vida 
de las personas necesitadas. 

MEJORANDO LA MOVILIDAD 
Y LA CALIDAD DE VIDA
Programa de Entrega de Sillas de Ruedas del Club Rotario 
de Panamá en alianza con el American Wheelchair Mission

Entrega de Silla a la Sra. Cecilia Sanchez, reside en Las Guías 
Occidente en Antón, la Sra. Cecilia, es diabética y le amputaron 
una pierna, tiene 89 años.
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conducta de vida. Esos principios rotarios, 
esos postulados, iban muy de la mano con 
los principios y valores que nos enseñaron 
y aprendí en el Colegio Javier, colegio de 
jesuitas. Eran valores y principios con los que 
nos formaban y sobre los que se sustentaba 
el reconocido servicio social javeriano. Si 
bien la admisión al club es por invitación, 
yo la pedí, precisamente porque me atraían 
esos postulados, esos valores rotarios, a mi 
padrino Pablito Durán que me hiciera rotario. 
Literalmente, me apadrinó a petición mía. En 
aquella época eso era imposible e impensable 

y menos a la joven edad que tenía. ¿Por qué 
lo hice? Porque encontré que el Club Rotario 
de Panamá, el Rotarismo en general, y el Club 
Rotario en particular era líder y referente de 
los clubes cívicos en Panamá. Me servía como 
medio para retribuir a la sociedad todas las 
bondades, todos los privilegios que son en 
cantidad, que la vida y el Señor, me han dado. 

Encontré en el Club Rotario, una forma 
de poner en práctica esos valores que me 
inculcaron mis padres y que me inculcó el 
colegio: dar de mí más que pensar en mí. 
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En el último almuerzo del mes de junio, 
dedicado al mes de la familia, la CR 
Marissa Lasso De La Vega tuvo el honor 

de presentar a una pareja cuya historia es 
un testimonio vivo de resiliencia y de amor. 
Desde sus orígenes en Venezuela, hasta su 
establecimiento en Panamá, Darío Ramírez y 
María Ángel Espinal han tejido una travesía 
marcada por desafíos y triunfos.

Un Comienzo en Venezuela: 
Desafíos y Compromiso Social
Darío Ramírez, consultor estratégico y 
exconcejal en Venezuela, narró su activismo 
estudiantil y político durante tiempos 
turbulentos. “Fui parte del movimiento 
estudiantil que desafió al gobierno de Chávez, 
una experiencia que definió mi vocación 
social y política”, compartió Ramírez. Su 
compromiso con la justicia social lo llevó a 
enfrentar persecuciones y, finalmente, al 

exilio en Panamá, donde encontró refugio y 
una segunda oportunidad.

La Vida de María Ángel en 
Panamá: Superación y Éxito 
Profesional
María Ángel Espinal, odontóloga y 
emprendedora, llegó a Panamá buscando 
nuevas oportunidades junto a su familia. 

EL VIAJE DE LA FE Y EL AMOR: 

LA HISTORIA DE UNA FAMILIA 
EXCEPCIONAL 

Nuestros oradores Dra. Mariángel Espinal y Darío Ramírez.

SINOPSIS DE  
LA REUNIÓN



pág. 15

NOTICIAS

“Desde mi llegada, Panamá ha sido un 
hogar que me ha permitido crecer personal 
y profesionalmente”, expresó. Fundadora 
de la Clínica Dental Sonrisas Meraki, María 
Ángel se destaca en el ámbito empresarial y 
comunitario.

El Encuentro y la Construcción 
de una Familia
El destino los unió en la Iglesia San Francisco 
de Asís de la Caleta, donde ambos estaban 
involucrados activamente en actividades 
comunitarias y de fe. “Fue en la iglesia 
donde comenzamos nuestra historia juntos, 
colaborando en la catequesis y en el teatro 
comunitario”, recordó Darío. Su relación se 
fortaleció en medio de desafíos personales y la 
bendición de tener la guía del Padre Rómulo, 
cuya influencia fue fundamental en su vida 
espiritual y en la comunidad.

Un Compromiso de Fe y de 
Amor Frente al Papa Francisco 
El punto culminante de su historia fue el 
inolvidable momento en el que Darío le 
propone matrimonio a María Ángel frente 
al Papa Francisco en Roma. “Fue un acto de 
fe y de amor, donde todo lo imposible se 
volvió posible”, describió Darío. Gracias a la 
perseverancia y a la ayuda de amigos, Darío 

logró obtener un pasaporte para refugiados 
en Panamá y organizar así un viaje que incluyó 
la propuesta de matrimonio frente a líderes 
mundiales y, por supuesto, frente al Papa.

La historia de Marie y Nele: Un 
testimonio de amor y de lucha
En un mundo donde la adversidad y el amor 
se entrelazan, la historia de Marie y Nele, 
como parte esencial de la familia de María 
Ángel y Darío, emerge como un testimonio 
conmovedor de resiliencia y determinación. 
Su camino está marcado por desafíos 
inesperados, pero también por el poder 
transformador del apoyo y la dedicación 
familiar.

SINOPSIS DE  
LA REUNIÓN
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Marie y Nele comenzaron su 
viaje con un inicio difícil
Marie entró en la vida de Darío y Marie después 
de una situación desgarradora: perdió a su 
madre durante el peligroso viaje por el Darién 
y, eventualmente, llegó a Malambo. Nele, un 
niño albino, fue inicialmente rechazado por 
su madre biológica debido a circunstancias 
personales y al impacto visual de su condición. 
Este rechazo marcó el inicio de una serie de 
desafíos para el pequeño Nele, quien enfrentó 
problemas de salud y de negligencia médica 
temprana en su vida.

La Intervención y el Papel de 
los Padrinos
Darío y María Ángel pasaban cada vez más 
tiempo de calidad con Marie y con Nele en el 
Hogar Malambo. 

“Mantuvimos, digamos este padrinazgo 
por varios años, ayudándolos a que fueran 
creciendo...” Junto con su esposa María Ángel, 
se convirtieron en figuras estabilizadoras para 
ambos, proporcionándoles un entorno seguro 
y amoroso cuando más lo necesitaban.

La Pandemia y los Desafíos 
Añadidos
La llegada de la pandemia no hizo sino 
complicar aún más las circunstancias de 
Nele. Con su madre biológica enfrentando 
dificultades adicionales, María Ángel y Darío 
asumieron un papel crucial en la vida cotidiana 
de Nele, asegurándose de que tuviera acceso 
a educación y a cuidados en un momento tan 
crítico.

El Conflicto con las 
Autoridades
Sin embargo, su lucha por mantener a Nele 
y a Marie en un entorno familiar estable no 
estuvo exenta de dificultades legales. Las 
autoridades cuestionaron su capacidad como 

SINOPSIS DE  
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cuidadores, lo que los llevó a enfrentamientos 
legales y a separaciones angustiantes. “Nos 
prohibieron ver a Marie. No podíamos tener 
ningún tipo de contacto...”, lamentaba Darío, 
sobre las duras restricciones impuestas en su 
momento por las autoridades.

La Batalla Legal y la Victoria 
Final
A través del trabajo incansable de su abogada 
Mariela Ledezma, la situación, finalmente, se 
resolvió a favor de Marie y de Nele. “Mariela 
logró que todo el caso se solucionara”, 
recuerda Darío con gratitud. Esta victoria legal 
marcó un punto de inflexión crucial en la vida 
de Nele y Marie, permitiéndoles, finalmente, 
formar un hogar unido y estable junto a sus 
padres por decisión, Darío y María Ángel.

El Renacimiento y la 
Construcción de una Nueva 
Familia
El 31 de julio de 2021, Marie, Nele, Darío y 
María Ángel celebraron un hito significativo: 
estar juntos en un hogar. Este momento no 
solo representó el comienzo de una nueva 
etapa para ellos, sino también el inicio de 
tradiciones familiares significativas como 
celebrar cumpleaños y compartir la alegría de 
la Navidad con aquellos menos afortunados.

Amor como Fundamento 
Familiar
En última instancia, la historia de Marie y Nele 
es un recordatorio poderoso de que el amor 
y la dedicación pueden superar incluso los 
desafíos más difíciles. “La familia al final es 
amor...”, reflexiona Darío, destacando que, a 
través del amor, han encontrado la fuerza para 
enfrentar y superar todas las adversidades.

La historia de Darío, María Ángel, Marie y 
Nele es una historia de resiliencia, amor y 
una muestra del poder transformador de una 
familia unida.

Nuestra Compañera Presidenta Nivia Rossana Castrellón 
Echeverría hace entrega de certificado de reconocimiento a 
los oradores la Dra. Mariángel Espinal y Darío Ramírez en 
agradecimiento por su presentación “La Familia: Clave para 
una sociedad exitosa”.

SINOPSIS DE  
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De izq a derecha los Compañeros Rotarios 
Eduardo Tejada, Elías García Mayorca, Arturo 
Araúz, Joaquín Kutzner, Luis Carlos Ung Pun y José 
Marcos Rodríguez.

De izq a der los Compañeros Rotarios Paolo 
Cermelli, Elkin Montoya del Club Rotario de 
Massachusetts, Mario Yee, Keith Glickenhaus y 
Luciano Pataro.

De izq a der los Compañeros Rotarios Roberto 
Zauner, Fermín Tomás Chan, Luis Manuel 
Hernández, Jesús Díaz, Carlos Sucre, Marcela 
González y Carlos Sucre.

De izq a der el CR Jovito Salceda, Aida Alfaro 
invitada de la CR Marissa Lasso De La Vega, la CR 
Marissa De La Vega, René Ávila invitado del CR 
Carlos Rabat y el CR Carlos Rabat.

Intercambio de banderín con el Compañero 
Rotario Steve Leignadier del Club Rotario de 
Tallahassee, Florida.

En la mesa principal, de izq a der los Compañeros 
Rotarios Dennis Lindo, Roberto Jiménez, María 
Lourdes Melo, José Antonio Sierra, Juan Carlos 
Karamañites y la Compañera Presidenta Nivia 
Rossana Castrellón Echeverría.

REUNIÓN 27 DE JUNIO

De izq a der los Compañeros Rotarios Tomás 
Herrera, Michelle De La Guardia, Daisy Chan 
invitada de la CR Michelle De La Guardia, Carlos 
Voloj, Marco Gherardi, Enrique Illueca y Steve 
Leignadier del Club Rotario de Tallahassee, Florida.

SINOPSIS DE  
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Soy parte del movimiento rotario desde 
hace aproximadamente 14 años, más 
no en este club. Para poder entender 

un poquito de cómo llego a ser rotario y el 
porqué de mi convicción de serlo, tenemos 
que de repente dar un pantallazo de lo que 
fue mi infancia. 

Soy hijo de un migrante chino en Panamá. 
Mi padre, a una temprana edad, emigró a 
Panamá en los años 50. Recuerdo la cápsula 
del Compañero Rotario Fermín Tomás que 
nos habló de su padre y de su travesía en el 
mar. Mi padre fue uno de ellos también. 

Al comienzo, mi padre, luchando por el 
bienestar de su familia, huyendo de la guerra 
en 1946 en Asia, sentó cabeza aquí, tratando de 
hacer llegar parte de sus ingresos a su familia 
en China. Ese sacrificio por su familia fue parte 
de un eslabón más del ADN que tengo dentro 
de mí de poder servir a la sociedad. Dicho esto, 
él luchó por muchos años, tratando de educar 
a la familia que quedaba en China, por varias 
generaciones hasta que, después de mucho 
tiempo, mi abuelo lo obligó a que se casara, así 
que le dijo “¿O te casas o qué pasa?” Mi padre 
se casó con mi madre, también otra migrante. 
Ella nació en Birmania y migró a China, así 
que también tiene sangre migrante. Como mi 

padre es oriundo de China, se casaron en la 
Embajada en Hong Kong. En 1977 partieron 
a su nueva aventura de Panamá. Mi padre, 
como lo saben, este año cumplió 90 años y, 
si Dios quiere, todavía estará con nosotros 
cuando cumpla los 91 en un par de meses. 
Mi madre, al llegar a Panamá, con la barrera 
del idioma, vio a muchos paisanos llegando, 
al igual que ella, sola. Desde muy pequeño, 
yo veía cómo ayudaba a todos esos paisanos 
que llegaban de ultramar. Veía cómo nos 

CÁPSULA ROTARIA
CR LUIS CARLOS UNG PUN 

El CR Luis Carlos Ung Pun, nos relata su vivencia familiar que 
lo motivó a ser Rotario en el segmento Cápsula Rotaria.

“Servir es parte de mi vocación. 
Estoy siempre dispuesto y 
atento a poder ayudar al 
prójimo”.
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llamaban a nosotros que somos “overseas” 
aquí, a ayudarlos, a llevarlos al médico sin 
ninguna comisión ni ningún factor monetario 
de por medio. Ella iba en su carro, los buscaba 
en su casa, los llevaba al hospital o al médico. 
Eso fue toda mi infancia, viéndola ayudar al 
prójimo sin pensar en algo a cambio. Me daba 
risa porque, a veces, mi mamá me decía: “me 
dio una galleta”. Se reía jocosamente. 

Fui creciendo. Cuando comencé mi negocio, 
hace ya 18 años, también quería hacer algo 
por la sociedad. Comencé a hacer, desde la 
empresa, algunas donaciones a diferentes 
lugares. Un día llegó una Compañera Rotaria 
que era de Panamá Metro, ExRotaract de 
Panamá, quien me invitó a ser parte de su club. 
Así fui miembro del Club Rotario de Panamá 
Metro, hoy extinto Club Rotario, formado por 
varios Rotaracts y yo. En ese tiempo, yo era 
uno de los primeros rotarios, entrando en un 
club 100% Rotaract. Pasó el tiempo. Servir es 
parte de mi vocación. Estoy siempre dispuesto 
y atento a poder ayudar al prójimo. 

Cómo dijo Nivia Rossana “era rotario sin 
saber que lo era”. Estuve un par de años y 
parte de mi vida cambió. Después me salí 
del club e, inesperadamente, en un retiro 
católico de novios, me encuentro a nuestra 
ex Compañera Karla Chang -chiquito es el 
mundo-. Ella me dice “Luis Carlos, ¿por qué no 
regresas al club? Regresa a Rotary: te estamos 
esperando”. Sin dudar, llegué y, gracias a 
Dios, estoy con ustedes, con un súper selecto 
grupo de compañeros rotarios, todos triple A, 
que tenemos la vocación de poder ayudar a 
las comunidades que más lo necesitan, con 
buenos valores, y con la amistad para servir. 

Hoy en día ya tengo cinco años con ustedes. 
Siempre estoy dispuesto a poder servir 
porque, al final, es el lema rotario “dar de sí 
antes pensar en sí”. 

Hagamos las cosas bien; creemos valor; 
ayudemos a las comunidades que más lo 
necesitan. Somos bendecidos: bendigamos a 
alguien más. Si podemos ayudar a alguien con 
necesidades, ¿por qué no ayudarlo? Si está 
dentro de nuestras posibilidades, ¿por qué no 
hacerlo? Muchas veces pensamos en el bolsillo 
o en “qué hay pa’ mí” y no es así. Tenemos que 
hacer las cosas como deben ser. Esto es parte 
de la labor de todos nosotros como rotarios y 
no solo como rotarios, como seres humanos, 
como personas en una sociedad. Tenemos 
que dar el ejemplo en esta vida de ayudar 
a tu prójimo. La religión lo dice: “ama a tu 
prójimo como a ti mismo”. Y parte de eso es 
otra premisa: ser rotario es una bendición y 
también es una forma de vida. 

SINOPSIS DE  
LA REUNIÓN
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Mordaz, firme y franco. Tres palabras 
que podrían definir a Juan Diego 
Vásquez, abogado de 28 años de 

edad, y quien desde el pasado 30 de junio, 
dejó de ser diputado de la Asamblea Nacional, 
institución desde la que no solo impulsó leyes y 
fiscalizó el trabajo de decenas de funcionarios 
del Ejecutivo, sino que, junto a su compañero 
Gabriel Silva, revolucionó la política local 
con el movimiento independiente Vamos, 
agrupación que ahora tiene 20 diputados en 
el Legislativo y una importante representación 
en los gobiernos locales.

Con su camisa de exdiputado y de mentor de 
la organización política protagonistas de las 
elecciones del pasado 5 de mayo, Vásquez 
habló de la fórmula para el éxito de Vamos, 
las lecciones aprendidas, el trabajo en la 
Asamblea y del país. Lo hizo el pasado jueves 

11 de julio en un conversatorio organizado por 
el Club Rotario de Panamá, moderado por la 
abogada y periodista Rita Vásquez, directora 
de La Prensa.

”LO QUE LOGRAMOS NOSOTROS 
DESDE LA COALICIÓN FUE 
CONTAGIAR A UNA GENERACIÓN”: 
JUAN DIEGO VÁSQUEZ 

CR Rita Vásquez con el exdiputado Juan Diego Vásquez.

SINOPSIS DE  
LA REUNIÓN

Juan Diego Vásquez. Foto por La Prensa.



pág. 22

Boletín Nº 2 | 2024 -2025 NOTICIAS

Ese día, Nivia Rossana Castrellón, presidenta 
de los Rotarios, resaltó un aspecto importante: 
el salón estaba lleno, como pocas veces 
sucede.

‘Contagiar’
El exdiputado comenzó su intervención 
hablando sobre Vamos, los jóvenes y la 
participación política. Resaltó la palabra 
“contagiar”. “Lo que logramos nosotros desde 
la coalición, con Gabriel, fue contagiar a una 
generación, que si bien está compuesta, y 
hablo específicamente de quienes ganaron la 
elección, de muchos jóvenes, no es solamente 
gente joven, sino de gente buena, que decidió 
salir de su empresa privada, de su familia, de 
sus oenegés, o, digámosle, con respeto, de su 
comodidad, para asumir un reto. Y eso es lo 
que hay que hacer”, narró.

Puso el ejemplo de César Kiamco, el nuevo 
representante del corregimiento de Bella 
Vista, en la capital. Recordó el día en que 
desde el Parque Urracá, presentaron al país 
la coalición. Este evento, dijo, realizado al aire 
libre en contraste con las típicas reuniones 
políticas en salones de hotel, tuvo un impacto 

significativo en la comunidad de Bella Vista. 
Kiamco pasaba por el área en su scooter y se 
detuvo a escuchar. Inspirado por el mensaje 
de la coalición, decidió postularse como 
candidato. Compitió, fue elegido candidato a 
representante, recogió firmas y, a pesar de las 
expectativas en contra, ganó la elección.

Vásquez enfatizó que el éxito del grupo 
se debió a dos factores principales: tener 
algo positivo que contagiar y la decisión 
consciente de contagiar ese entusiasmo. Él 
y Silva, manifestó, creen “firmemente” en el 
poder del trabajo en equipo y en la necesidad 
de compartir el capital político.

De hecho, sostiene que Vamos se basó 
en la premisa de que el país necesita más 
líderes comprometidos, y que ni él ni Silva 
eran suficientes por sí solos. “Hay que ser 
desprendido. Y hay que compartir, porque 
ese capital político que, digamos, era mío 
y de Gabriel, pudimos haber dicho, ‘no, 
no, me lo quedo’. Pero ¿para qué servía 
quedárnoslo? Había que compartirlo y miren 
el efecto positivo que tuvo (...)”, planteó. 
Vásquez reflexionó sobre la importancia de 
adaptarse a las circunstancias para responder 
a las demandas políticas de manera efectiva 
y representar activamente a la ciudadanía. 
“El mejor diputado es el que entiende al 
menos, en las circunstancias que yo viví, que 
tiene que estar listo para bailar al son que le 
toquen”, manifestó. Asimismo, enfatizó en la 
importancia de establecer una agenda política 
que represente a la ciudadanía. “Establecer 
la agenda de prioridades y luego decidir 
qué se debe hacer, pero poder adaptarse a 
cada discusión y representar el debate de la 
sociedad”, añadió.

Dice que el diputado tiene que poder adaptarse 
a cada discusión y no perder de vista que su 
trabajo es representar todo el debate.

SINOPSIS DE  
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“Esa es la principal tarea. ¿Y eso requiere qué? 
Una escucha muy activa y de poder saber en 
qué temas cree la gente, cosa que no se logra 
si no es conectando con la gente”, añade.

En relación al debate sobre el uso del subsidio 
poselectoral, adelantó que la bancada Vamos 
por estos días discute sobre cómo proceder, 
pero equilibrando las demandas populares 
con “la responsabilidad ética y legítima” en la 
administración de los fondos.

¿Por qué no se reeligieron?
Habló sobre la decisión que tomaron él y Silva 
de no buscar la reelección. Aquí destacó la 
importancia de la coherencia en la política y 
cómo esta característica jugó un papel crucial 
en el torneo pasado. Explicó que esta decisión 
se fundamentó, entre otras cosas, en priorizar 
el bien común sobre intereses personales, 
para dar espacio a nuevas figuras políticas 
competentes.

Sobre la figura misma (reelección), planteó 
que el problema no radica en su habilitación, 
sino en el contexto en el que se permite.

“El debate de la reelección o no, es hartamente 
complejo. Pero esos debates no se pueden 
tener aislados. No se pueden tener en una 
burbuja sin entender que el debate es en 
Panamá y era en Panamá de 2019 y en Panamá 
para el 2024, en el que los 13 diputados 
reelectos son probablemente de los que 
menos la gente quiere y, pese a que ganaron, 
lo que es una dicotomía. Los diputados que 
lograron reelegirse para esta elección son 
personas que, a mi criterio, no respetaron 
los topes electorales de financiamiento, sin 
hablar de las ventajas que tenían por ser 
parte de la maquinaria gubernamental en 
nombramientos, en obras públicas, en que la 
empresa que contrata es la de mi hermano 
y por eso es que lograron salvarse. Entonces 
el problema tampoco es la habilitación de 
la reelección sino la competencia, en qué 
contexto se permite (...)”, dijo.

El caudillismo
También mencionó la cultura caudillista 
arraigada en la política local y la importancia 
de fomentar un cambio hacia una política 
más inclusiva y participativa, que brinde 

El conversatorio con el exdiputado Juan Diego Vásquez fue 
organizado por el Club Rotario de Panamá. 

Presentación del orador Invitado Juan Diego Vásquez.
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oportunidades a personas capacitadas para 
ocupar roles públicos de liderazgo. Resaltó 
la urgencia de apoyar y motivar a individuos 
idóneos para ocupar cargos políticos, 
desmontando la creencia equivocada de que 
la salida de buenos líderes, como él y Silva, 
dejaría un vacío insustituible en la esfera 
pública.

También abordó los retos de la bancada Vamos 
y su mirada de lo que ocurrió el 1 de julio, 
cuando el oficialista Realizando Metas (RM) se 
impuso en la elección de la junta directiva, y 
de esa manera Dana Castañeda con el apoyo 
de los partidos tradicionales, tomó el control 
de la Asamblea.

“El primero de julio hubo dos conclusiones 
de dos grupos de personas distintos: unos 
decían logramos 20 diputados buenos, y aún 
así no logramos el objetivo de tomarse la 
Asamblea, de verdad hay que seguir luchando 
para el 2029; y otros que dijeron estos 20 no 
saben negociar no saben llegar a consensos. 
Ese debate es injusto, nadie sabe más que 
los que hemos estado sentados en esas sillas 
en esos momentos, qué es lo que se pide en 
ese consenso y por eso es que no es legítimo 
plantear que si uno no llega a acuerdo uno 
es intransigente, porque hay momentos en la 
vida en que hay que ser intransigente (...)”.

Las comisiones de la Asamblea
En relación a la discusión que por estos 
días se da en la Asamblea para integrar las 
comisiones de trabajo “es exactamente igual”, 
manifestó. Aunque dijo que no está autorizado 
para hablar porque él no es quién toma las 
decisiones, contó que la jefa de bancada de 
Vamos (Janine Prado) le ha comunicado que 
están negociando con base a los números y el 
Reglamento Interno de la Asamblea.

“Eso es algo que les puedo compartir, los 
números para sacar las comisiones es 
aritmético, no es que si yo quiero o si ella 
quiere, es aritmético, hay bancadas que no 
quieren respetar la aritmética (...)”, explicó.

En el caso de la elección de la directiva de la 
Asamblea, votación en la que Dana Castañeda 
del oficialista Realizando Metas, se impuso 
ante Walkiria Chandler, de Vamos, dijo que a 
veces, el ciudadano cuestiona a Walkiria por 
no conseguir los votos, pero no a los no 14 de 
CD y el Partido Panameñista que decidieron 
votar por una opción “radicalmente distinta a 
ella”.

Noticia disponible en La Prensa.

Nuestra Compañera Presidenta Nivia Rossana Castrellón hace 
entrega de certificado de reconocimiento al orador Juan Diego 
Vásquez en agradecimiento por su memorable participación 
en el conversatorio “Visión sobre los resultados electorales 
y las espectativas qué podemos tener de los diputados 
independientes”, ante el pleno del Club Rotario de Panamá.
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De izquierda a derecha las Compañeras Rotarias Mariela Miller de Rotary West Lake of Houston, Marcela 
González, el CR Mario Yee, Irvin Halman invitado del CR Alberto Diamond, el CR Alberto Diamond junto a 
su Rotariana Ruchena de Diamond, la Rotariana Scarlett de Salceda y el CR Jovito Salceda.

De izquierda a derecha el C Rotaract Alejandro 
Arango, el CR Alfredo Fonseca, la C Rotaract María 
Isabel Sánchez y el CR Elías García  Mayorca.

De izquierda a derecha el CR Paolo Cermelli junto a 
su invitada Anna Silvia Cermelli, Armelle Masseron 
y Daniel Villarreal invitados del CR Annibale dal 
Verme, la CR Monica Tomainu, el CR Luciano Pataro 
junto a su Rotariana Monique de Pataro y el CR 
Enrique Illueca.

REUNIÓN 11 DE JULIO

De izquierda a derecha la CR Elsa Hernández, 
Johanna Calvo de La Fundación Obsequio de 
Vida, Adolfo Quintero invitado de la CR Mónica 
Ivankovich,  las C Interact Suely Matute y Sara 
Casado, Valeria Álvarez invitada del CR Manuel 
Martín Álvarez.

De izquierda a derecha Roberto Lasso De La 
Vega invitado de Marissa Lasso De La Vega, Aida 
Alfaro invitada de Marissa Lasso De La Vega, y 
los Compañeros Rotarios Carlos Voloj, Joaquín 
Kutzner, José Antonio Sierra, Ana Vigil y Marco 
Gherardi.

SINOPSIS DE  
LA REUNIÓN
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De izquierda a derecha la Rotariana Verónica de 
Jiménez, el CR Roberto Jiménez el CR Fray Javier 
Mañas, los Compañeros Rotarios Ricardo Gago, 
Luis Arrieta, Euriviades Díaz y Karla García de la 
Fundación Obsequio de Vida.

De izquierda a derecha los Compañeros Rotarios 
Edith de López, Mark Ford, Angie Wolfenson, el CR 
Luis Carlos Ung, Erick Valdés invitado del CR Luis 
Carlos Ung Pun y el CR Arturo Araúz.

De izquierda a derecha los Compañeros Rotarios 
Adán Arjona y Moisés Cohen y la Rotariana Margie 
de Cohen.

De izquierda a derecha Gina Rodríguez invitada de 
la Compañera Rotaria Nivia Rossana Castrellón, 
Rita de Obarrio invitada del CR Enrique de 
Obarrio, el CR Enrique de Obarrio, Aixa Armas, 
Gustavo Amaya, José Roberto Núñez y Beatriz 
Godoy invitados del CR Enrique de Obarrio.

De izquierda a derecha el CR Juan Carlos 
Karamañites, Eliana Morales invitada de la CR Rita 
Vásquez, los Compañeros Rotarios Efraín Vargas, 
Melisa de Castillo, Tomás Herrera, Annibale dal 
Verme, Carlos Rabat junto a su invitado René Ávila.

De izquierda a derecha los Compañeros Rotarios 
Alejandro Sosa, Fermín Tomás Chan, Luis Manuel 
Hernández, Carlos Vásquez, Moisés Ríos, Guillermo 
Villarreal invitado de la CR Nivia Rossana 
Castrellón, Erick Hernández y Mariela Araujo 
invitados del CR Alejandro Sosa.

SINOPSIS DE  
LA REUNIÓN
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Me han pedido que venga a 
compartirles: ¿por qué soy rotario? 
Me da mucha pena hablar de mí, pero 

Nivia insistió en que les compartiera algunos 
pensamientos. 

En primera instancia, quiero decirles que 
estoy sin palabras, sin habla, por ver este 
salón repleto. Tenía décadas de no ver tanta 
gente en el salón. Ojalá que no sea por el 
orador que nos acompaña hoy y que sigamos 
viendo una concurrencia similar a la que hoy 
nos acompaña.

Les puedo compartir, como preámbulo, que 
tengo 36 años de ser rotario y más de 15 de 
ser director del programa que selecciona 
a los oradores, a pesar de ser un cargo que 
se ejerce por un año. Mi padrino rotario fue 
Pablito Durán q.e.p.d.. Fui juramentado por 
el querido “Cholo” Vázquez, un extraordinario 
rotario, papá de Rita, de grata recordación, 
Cuando ingresé al Club hace ya más de 36 
años, fui el miembro más joven. El rotario 
que me seguía en edad, me llevaba más de 21 
años, así que ustedes se podrán imaginar que 
hice de todo como miembro rotario. Creo que 
lo único que me faltó fue trapear y barrer la 
Casa Rotaria. De ahí hice de todo: vendí rifa 
como no tienen idea; participé en todos los 

motor shows… En fin, ni se lo imaginan. Mi 
papá, Jaime Fábrega, fue rotario. Creo que 
fue, en algún momento, compañero rotario de 
nuestra querida invitada hoy, Michelle Oteisa. 
En aquella época se reunían en el Hotel 
Continental. 

De niños, a los hijos de los rotarios nos hacían 
unos almuerzos de Navidad. Eran de lo más 
simpáticos. Ustedes se podrán imaginar 
en aquella época, la edad que tendrían los 
rotarios que nos hacían fiestas de Navidad. 
Y así fue como fui aprendiendo de la mística 
rotaría. Siempre me llamaron la atención los 
postulados de la prueba cuádruple, postulados 
que llevan un mensaje muy profundo de lo 
que debe ser uno, de lo que debe ser nuestra 

CÁPSULA ROTARIA
CR JUAN PABLO FÁBREGA

El CR Juan Pablo Fábrega, nos compartió su vivencia familiar 
que lo motivó a ser Rotario en el Segmento Cápsula Rotaria.

“Encontré en el Club Rotario, 
una forma de poner en práctica 
esos valores que me inculcaron 
mis padres y que me inculcó 
el colegio: dar de mí más que 
pensar en mí. “
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El Club Rotario de Chitré presente en el 
concurso de ortografía y gramática en 
Las Tablas, promoviendo la educación y 

el aprendizaje. 

Estuvieron presentes la presidenta del Club 
Rotario de Chitré Rocío Jaén, la secretaria 
y vicepresidente del Club Rotario de Chitré 
Baselisa Alonso. 

Resultó ganadora, Pilar Hernández del Colegio 
Manuel María Tejada Roca.

CONCURSO DE ORTOGRAFÍA Y 
GRAMÁTICA EN LAS TABLAS
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El domingo, 7 de julio de 2024, se realizó 
la primera Jornada de Reforestación del 
Club Rotario de Santiago junto con el 

Banco Nacional de Panamá en el Cerro El Peñón 
y con el apoyo de la Fundación Solidaridad y 
Desarrollo de Panamá (FUSODEP).
 
Cada paso que daremos juntos no solo 
plantará árboles, sino que sembrará 
esperanza y fortalecerá nuestro compromiso 
con el ambiente y la comunidad. Gracias 
de antemano por su apoyo y entusiasmo, 
estamos preparados para hacer de esta 
actividad un éxito rotundo.

JORNADA DE REFORESTACIÓN DEL 
CLUB ROTARIO DE SANTIAGO
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El 1ero de Julio de cada año todas las 
directivas desde la Presidencia de Rotary 
International hasta los Clubes Rotarios 

cambian de mando. 

El distrito que pertenece Panamá es el 4240, 
que está conformado por Panamá, Costa Rica, 
Nicaragua y El Salvador.

Asimismo, la Gobernación se va rotando entre 
países. Para este período, el cargo es ocupado 
por GD Antonio Singh del RC David.

TOMA DE POSESIÓN DEL 
GOBERNADOR DISTRITO 4240

Asistentes al TraspasoBaselisa Alonso, Carolina Goez, Alberto Wong 

Integrantes del Equipo Distrital que asistieron
Socios de Rotary Club Chitré junto al GD Antonio Singh y PGD 
Gerardo Lorenzen

Momento del Traspaso. Aparecen PDG Gerardo Lorenzen, GD 
Antonio Singh, PDG Amilcar Cerrud
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Tayra Pinzón, Alexei Oduber, Patricia de Oduber, Ricky 
Echeverría, Edwin Iglesias y Esposa Edanela Urrutia, Javier Bru, Alession Gronchi y Albert Wong.

Socios de Rotary Club Panamá Nordeste.
De pie: Katia de Cerna, Allen Sellers. Sentados: Ana Virinia de 
Sellers, Adrián León y Natalie de León

Junta Directiva entrante.

En la noche del 10 de Julio de 2024 en el 
Hotel Sortis se llevó a cabo la Toma de 
Posesión de la Junta Directiva 2024-2025 

del Club Rotario Panamá Nordeste, presidida 
por el CR Alessio Gonchi. En compañía de 
socios, familiares e invitados, se le agradeció 
al Presidente Saliente Alexei Oduber, a 
su Directiva y al club, por un año lleno de 
maravillosos proyectos que tocaron muchas 
vidas positivamente, y nos encaminamos 
a otros 365 días continuando con nuestro 
compromiso de servir y brindando todo 
nuestro apoyo a Alessio.

¡Vivamos la Magia de Rotary!

TOMA DE POSESIÓN DEL CLUB 
ROTARIO PANAMÁ NORDESTE
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FELICITAMOS A ORADOR 
INVITADO
18 de julioCumpleaños cónyuges

Alida de Fábrega
17 de julio

Lourdes de Karamañites 
20 de julio 

Bonnie de Lindo
25 de julio 

Ana Patricia de Canavaggio
26 de julio 

Mercedes Arias de Crespo
28 de julio

Aniversario
Martha Lucía y Annibale dal Verme
20 de julio 

Verónica y Roberto Jiménez
25 de julio 

María Raquel y Luis Arrieta
26 de julio

AVISO IMPORTANTE
Los espacios de compañerismo durante 
el período 2024-2025 tendrán lugar en la 
noche. Serán cenas temáticas en las que 

los Rotarios podrán compartir con sus 
compañeros y traer a sus Rotarianas en 
un ambiente distendido y de amistad. 

La primera cena temática será italiana. 
Tendrá  lugar el jueves, 25 de julio, a las 

7:30 pm en el restaurante Ciao Ragazzi en 
Costa del Este. ¡Los esperamos!

EVENTOS
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Regístrate aquí 

PRÓXIMOS EVENTOS

CONVENCIÓN 
NACIONAL ROTARIA
Viernes 11 de octubre
Hotel Grand David
Preinscripción: $95 Socios
$55 Acompañantes
Tel. 6615-1299 / 6615-5277
Regístrate aquí

3ERA JORNADA DE SIEMBRA
Proyecto Rotario de Reforestación 
en Parque Nacional Camino de 
Cruces

Sábado 27 de julio | 7:00 am

Sede administrativa del Parque 
Camino de Cruces, diagonal a 
Merca Panamá

EVENTOS

https://forms.gle/Jq8iRDo8NZAca7cc7


@rotaryclubpanama

+507 226-2683 | 226-7363 
+507 6673-2062

info@clubrotariodepanama.com

Calle 76, San Francisco, 
Ciudad de Panamá, Panamá
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